

# ニュースレターQ

天保8年（1837年）創業

スギウラ株式会社 027-361-5808

2020年11月1日 発行 第160号

## 特集

・スーパーユポダブル  
テスト刷りできます

・金菱リニューアル

・日本の色上質  
ラインナップ変更

・折り紙の日

・ワカサギ釣り

・ぐんまの紅葉

・オススメ商品

企画：頭の体操

## スーパーユポダブルテスト刷りできます

10月の半ば以降、朝晩が急に寒くなり上着やセーターが欠かせなくなっていました。ここ数年、夏と冬の期間が長く、秋服を着る期間は短く寂しく感じます。また、今年は新型コロナウイルスの影響でイベント等がことごとく中止になったせいもあり、季節の移り変わりも感じにくいまま、年末になろうとしています。来年はイベントも開催され、季節を感じられる一年になることを祈るばかりです。

さて、本紙9月号でもご紹介させて頂きました「スーパーユポダブルFRBW」ですが、改めて簡単にご紹介します。従来品のスーパーユポは片面専用でしたが、ユポダブルは、両面印刷対応として発売されました。現在は両銘柄を並行して生産していますが、ユポダブルの需要を見つつ近い将来

ユポダブルへと1本化する予定とのことです。

ユポは水に濡れても、印刷が滲んだり、破れたりしないため、オススメの用途は、屋外のイベントなどのリーフレットや、ハザードマップなどです。旅先でもらったリーフレットを鞄に1日入れていると、破れたり、一緒に入っているハンカチでぶやけてしまうことがよくあります。せっかくの旅の思い出も家に戻ると、捨ててしまいがちですが、きれいなままだったら、残しておくことも多くなるかと思います。

テスト印刷をご希望のお客様には見本等用意させて頂きますので、担当営業までお問い合わせ下さい。宜しくお願ひ致します。

(S)

## 金菱上質リニューアル

弊社主力メーカー「三菱製紙」の上質紙「金菱」がリニューアルされます。内容は、紙の白さを際立たせました。

11月より生産が開始になり、現行品の生産は2021年3月までとなっています。弊社の在庫状況とメーカーの在庫状況の兼ね合いもありますので、リニューアル品への切り替え時期は弊

社担当営業よりご連絡させていただきます。また、見本帳は作成中ですが、A4サイズの切り見本でしたらご用意ができますので、ご希望のお客様は、弊社担当営業までお問い合わせ下さい。宜しくお願ひ致します。

(S)

## 日本の色上質ラインナップ変更

日本製紙の「日本の色上質」ですが、製品ラインナップ変更があります。

「サーモン・白茶・みどり・ピュアライム」の4色が2021年3月までに生産が終了になります。「ピュア」シリーズは「日本の色上質」独自の色ですので、「ピュアライム」は代替がきませんのでご注意ください。その他「サーモン・白茶・みどり」の3色は大王

製紙の「大王の色上質」で代替できますので、引き続きご使用いただけます。「大王の色上質」は弊社在庫品ですので、ご利用の際は是非お問合せ下さい。宜しくお願ひ致します。

(S)

## 折り紙の日

11月11日は「折り紙の日」です。1980年に社団法人日本折り紙協会によって制定されました。折り紙の日には、折り紙の楽しさや教育的な効果などを多くの人に知ってもらう目的があります。11月11日が折り紙の日になった由来は2つあり、1つは数字の1を正方形の一辺に見立て、11月11日で1が4つで正方形になるというものと、もう1つは11月11日が世界平和記念日（1918年第一次世界大戦休戦条約が調印された日）にあたり、折り紙の平和を願う心と相通じるものがあるというものです。

我々日本人にとってなじみ深い折り紙ですがその起源についてははっきりしていません。紙の製法は7世紀頃に大陸から日本に伝えられ、その作り方に工夫を重ねた結果、薄くて丈夫な紙、和紙が誕生しました。当初は写経や記録を取ることに使用されていた和紙ですが、やがて“神様へのお供え物”や“贈り物”など、“物を包むこと”にも使われるようになりました。やがて供物や贈り物を包んだとき紙に折り目がつくことに着目して、包みを美しく折って飾る儀礼折が生まれてきました。当初はこのように“物を包む”ために紙を折っていましたが、その後、それとは別に遊びの1つとして、折り方そのものを楽しむ考えが生まれてきて出来上がったのが折り紙です。現代の折り紙の形になり始めたのは、江戸時代頃からで、華やかな文化が円熟期を迎える紙技術の向上とともに、色付きの和紙折り紙での折り鶴や舟など、現在に通じる伝承折り紙の原型が作られるようになりました。さらに、紙の生産量増加とともに庶民の間でも広く親しまれるようにな

りました。明治時代になると、大量生産の可能な洋紙（上質紙）が出現し、片面に色が塗られた正方形の洋紙が折り紙となって学校の教材にも利用され、子供の教育の一環として取り入れられるようになって、急速に全国的に普及していきました。そして、現在では折り紙は日本だけでなく、ローマ字の「ORIGAMI」表記で、世界各地で親しまれています。

折り紙は遊びだけでなく、平和や病気の回復などの願いを込めて折られるものもあります。特に縁起が良い鶴を象った折り鶴を沢山集めて作る千羽鶴にはその思いが込められています。戦時に流行った千人針の影響を受けて病気の回復を願う意味が込められ始めたと言われています。また、平和を願う意味は、広島の平和記念公園に建てられた原爆の子の像のモデル、佐々木貞子さんのエピソードに由来しています。2歳で被爆した貞子さんは、12歳で白血病を発症しました。病室には、彼女の病気回復を願う人たちと、本人が折った千羽鶴が吊るされました。しかし、残念ながら8か月後に亡くなってしまいました。そして、原爆の子の像には、今も平和への願いを込めた千羽鶴が捧げられるようになりました。千羽鶴は平和や希望の象徴としても知られるようになりました。なお、この捧げられた千羽鶴をその思いとともに再生紙にした「平和おりひめ」という紙が広島の木野川紙業より発売されていますので、興味のある方は弊社まで是非お問い合わせください。

(お)

## ワカサギ釣り

皆さんは「ワカサギ釣り」をやった事がありますか？私は30年以上前からやっていて年間5回ぐらい行っています。

群馬県では漁期が主に9月～3月です。「ワカサギ釣り」といえば凍結した湖面に穴を開けて、氷の上で釣るイメージがありますが、冬場でも凍らない湖などではボートや桟橋から普通の釣りと同じようにできます。

釣りに必要な道具は、「ワカサギ釣り」専用の釣り竿・仕掛け等です。凍結した湖面では、穴を開けるドリル、餌はサシ（虫えさ）で、風よけのテントや寒さ対策のストーブがあると良いです。榛名湖・赤城大沼・鳴沢湖では一式レンタル

で貸してくれるので手ぶらでも大丈夫です。

ワカサギは回遊魚の為、釣る場所（ポイント）や棚（深さ）が重要になります。良いポイントにあれば初心者でもたくさん釣れることがあります。

釣ったワカサギは天ぷら・唐揚げ・フライで食べるととても美味しいです。

皆さんも機会があれば是非「ワカサギ釣り」に挑戦してみてください。



(あ)

## ぐんまの紅葉

「秋の日は釣瓶落とし」といいますが、日に日に暗くなるのが早くなり、朝夕も寒く、暖房が恋しい季節になってきました。ついこの間まで暑い暑いと言っていたのですが、いつの間にか空は高く空気も乾燥してすっかり秋になってきました。

コロナ禍で春夏と自粛が続き外出を控えていましたが、紅葉シーズン到来です。群馬県は山々に囲まれ、紅葉スポットがたくさんありますので、ここでいくつかご紹介いたします。

まずは、近くの榛名山です。山頂のカルデラ湖で紅葉を見ながらボートに乗ったり、乗馬やかんたろう(馬)の馬車に揺られながら榛名富士をみるのはいかがでしょう。サイクリングで湖畔を一周するのも楽しいですね。また、ロープウエイに乗れば、間近に紅葉を見る事ができます。私は、湖畔でのんびりスケッチするのも好きです。

赤城山で神社を散策しながらの紅葉もいいですね。大沼や小沼を一周するハイキングコースはオススメです。

紅葉に包まれた岩山の奇観を楽しむのはいかがでしょうか。「もみじに映える妙義山」と、上毛かるたにも詠われている妙義山です。私は、今、話題の「鬼滅の刃」とコラボしているSLに乗って声優さんのアナウンスを聞きつつ、車窓からの景色を見に行こうと計画しています。もちろん横川での釜飯も楽しみの一つです。

同じ列車の旅なら、大間々から足尾まで渡良瀬川に沿って運行している「わたらせ渓谷鉄道」も良いですよね。トロッコに乗って車窓からの景色を楽しみながら途中、駅で温泉に入ってゆっくりと秋を満

喫することもできるようです。

温泉場なら伊香保温泉湯元「河鹿橋」が赤い太鼓橋と紅葉で人気のフォトスポットです。ライトアップもされますので夜も美しいです。

足を延ばして、みなみ照葉峡へドライブもいいですね。滝と清流が絶景です。今ならGOTOトラベルを使って温泉でゆっくり泊まって美味しい秋の味覚も満喫してリフレッシュしてみるのも素敵です。

この他にもまだまだ紅葉スポットがあると思います。隠れ家的な場所、お子様連れで楽しめる場所、今はやりのキャンプができる場所など。オススメがあればぜひ教えてください。

山のほうはもう見ごろでしょうか？ 場所によっては11月中旬ごろまで楽しめるようです。

みんなで地元「群馬」を、コロナに負けず新しい生活様式でも楽しみたいです。 (タ)



榛名湖と紅葉

### 頭の体操

新型コロナウィルス感染症に伴う経済的なダメージを考慮し、地域経済の活性化を目的として、GOTOキャンペーンが行われています。

さて、このキャンペーンは、4つのキャンペーンに分かれています。

もっとも認知度が高いと思われる的是、GOTOトラベルでしょうか。では、あとこの他にGOTOイートとGOTOイベント、もう一つは何でしょうか。

解答は裏面にあります⇒

## ●オススメ商品●

毎号、弊社取扱い商品の中からオススメの商品をご紹介致します。今回は、美味しい時期となりました“お米”的ご紹介です。



川場村こしひかり  
**雪ほたか**

“幻のお米”と呼ばれ、日本百名山『武尊山』より湧き出るミネラルたっぷりの天然水と、生産者の丁寧な管理により、毎年大切に育てられているお米です。

2Kg／5Kg

## つや姫

粒の大きさ、ツヤツヤとした白い輝き、香り、味、粘り…“ごはん”そのものがご馳走と言えるお米です。冷めても美味しいため、お弁当にもぴったりです。

2Kg／5Kg

※玄米入りもございます。



## 頭の体操 解答

答えは、G o T o 商店街キャンペーンです。

G o T o 商店街キャンペーンとは、商店街等への誘客や、商店街等での購買に繋がるイベントなどの取り組みを支援するキャンペーンです。周辺地域で暮らす人々が、地元や商店街の良さを再認識し、商店街等のにぎわい回復を図ることなどを目的としています。

皆様の地元が、少しでも活性化することを願っています。

## ②スギウラ株式会社

〒370-0006  
高崎市問屋町 2-2-8

電話番号  
代表 027-361-5808  
営業1部 027-361-5734  
営業2部 027-361-5780

Fax 027-361-1272

当社 Web サイト  
[www.kamisugiura.co.jp](http://www.kamisugiura.co.jp)

お気付きの点や質問、疑問などありましたら、ご遠慮なく営業または、下記までお問合せください。

お問合せ  
メールアドレス  
water  
[@kamisugiura.co.jp](mailto:@kamisugiura.co.jp)